
 

 

Jahreshauptversammlung 2023 

 

          Rhede, 11.08.2023 

 

Protokoll der Hauptversammlung der DJK Rhede 57 e.V. 

 

Anwesenheitsliste anbei. 

Beginn 19:30Uhr. 

Begrüßung / Feststellung der satzungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit 

Der Vorstandsvorsitzende, Burkhard Klötgen, begrüßt die Mitglieder der DJK und stellt fest, dass 

satzungsgemäß eingeladen wurde und die Versammlung beschlussfähig ist. 

Totengedenken 

Es wird im Besonderem dem im Frühjahr verstorbenen Gründungsmitglied Hubert Üffing gedacht. 

Berichte aus den Abteilungen 

Burkhard Klötgen berichtet über allgemeine Veranstaltungen der DJK im vergangenen Jahr 

(Martinsmarkt, Weihnachtsbaumaktion, Sommerfest, Fußballturnier, Senioren-Nachmittag mit 

Doppelkopf…). Vielen Dank an die Ehrenamtlichen, die immer wieder eine gute Arbeit leisten! Ohne 

diese Unterstützung würde es nicht laufen. Schön ist es, dass sich auch immer wieder neue Helfer 

finden, die sich tatkräftig beteiligen und Verantwortung übernehmen. 

➢ Fußballjugend 

In der Fußballabteilung gehen die Zahlen der Neumitglieder vor allem bei den unteren 

Altersklassen nach oben. Die Bambinis mussten ein Aufnahmestopp ansetzten und in der F-

Jugend hat man zwei Mannschaften stellen können. Genauso wie die E2 spielen diese 

Mannschaften im „Fair-Play-Modus“. Anders die E1, die es insgesamt auf einen guten dritten 

Platz geschafft hat. Nach einem Trainerwechsel in der D-Jugend schaffte die Mannschaft den 

Meistertitel in ihrer Klasse, ebenso die C-Jugend. Herzlichen Glückwunsch. Die B-Jugend war 

noch neu in ihrer Klasse und hat hier einen erfolgreichen 7. Platz erreicht. Einen 4. Platz holte 

sich die A-Jugend, die außerdem noch kräftig bei den Senioren aushelfen musste. Vielen 

Dank! 

Bei den Damen haben die Jüngsten sich den Meistertitel ihrer Klasse U11 erkämpft und die 

U13 einen 7.Platz erreicht. Die U17 II schaffte es auf den 5.Platz und die U17 I sicherte sich 

die Qualifikation für die Niederrheinliga in Kooperation mit den Sportfreunden 97/30 aus 

Lowick. Die 2. Damenmannschaft schaffte einen guten 4. Platz und die ersten Damen wurden 

Meister und steigen damit in die Bezirksliga auf! Super! 

Ein großer Dank kommt nicht nur von der Jugendleitung an die Trainer und Helfer der 

Mannschaften! Viele großartige Aktionen konnten mit euch und mit den aktiven Sportlern 

auch über den Fußball hinaus umgesetzt werden. Motiviert noch weitere zum Engagement 

https://www.google.de/url?sa=i&url=https://www.facebook.com/djk.rhede/posts/&psig=AOvVaw2hddH2bMWK9Xd8ra3bXYrR&ust=1600599672538000&source=images&cd=vfe&ved=0CAIQjRxqFwoTCKCokMqI9esCFQAAAAAdAAAAABAD


 

 

im Verein! 

 

➢ Fußballsenioren 

Die Damenmannschaft ist ungeschlagen und punktverlustfrei mit einem sagenhaften 

Torverhältnis von 116:4 Toren Meister der Kreisliga A geworden und konnte somit den 

Aufstieg in die Bezirksliga realisieren. Auch die Torschützenkönigin konnten wir in Person von 

Nele Mümken mit 30 Toren stellen. Durch den dritten Platz im Kreispokal wurde auch der 

Einzug in den Niederrheinpokal realisiert. Auch die 2. Damenmannschaft hat die Saison mit 

einem respektablen 4. Tabellenplatz abgeschlossen.  

Die 3. Herrenmannschaft musste leider aufgrund von Spielermangel und fehlender 

Trainingsbeteiligung zur Rückrunde 22/23 abgemeldet werden. Wir danken dem scheidenden 

Trainer Marvin Musiol für seine langjährige Trainertätigkeit bei der 3. Mannschaft. Es wird 

gerade daran gearbeitet, dass wir zur Saison 24/25 wieder eine dritte Mannschaft stellen 

können. 

Sehr erfreulich ist der Klassenerhalt der 2. Herrenmannschaft in der Kreisliga B, die trotz des 

6 Punkte Abzugs nicht abgestiegen ist. Es wurde sogar noch der 13. Tabellenplatz erreicht, so 

dass beide direkte Kandidaten um den Nichtabstieg (Lowick IV und Krechting II) noch hinter 

uns gelassen werden konnten.  

Die 1. Herrenmannschaft hat nach zweimaligem Aufstieg in Folge diesmal einen guten 6. 

Tabellenplatz in der Kreisliga A erreicht. Zudem wurde erstmals wieder nach 20 Jahren der 

Stadtmeistertitel in der Halle errungen. Auch die Altherren wurden Hallenstadtmeister. Im 

Kreispokal sind wir leider gegen den Landesligisten SF 97/30 Lowick ausgeschieden.  Das 

Betreuerteam wurde erfolgreich erweitert. Neben einem Physiotherapeuten haben wir jetzt 

auch einen Fitness Coach und einen Social Media Manager.  

 

➢ Breitensport 

Im Breitensport besteht immer noch das Problem, dass die Halle „altes Jugendheim“ gesperrt 

ist. Trotzdem leisten die Trainerinnen verteilt in ganz Rhede ein gutes Training. Da uns Anne 

Pfeiffer leider nach über 10 Jahren als Übungsleiterin im Breitensport verlassen hat, musste 

eine neue Trainerin gefunden werden. Das hat geklappt: Romina Feuser wird das Training am 

Donnerstag übernehmen.  

Beim Kinderturnen sieht es leider immer noch so aus, dass aktuell keine Trainerin Zeit hat. 

Somit muss es noch neu organisiert werden. 

Zum ersten Mal wurde in diesem Jahr ein Tanzkurs erfolgreich umgesetzt. Es wird geschaut, 

ob ein weiterer Kurs im Herbst stattfinden kann. 

Auch ein Kinderyogakurs ist gut aufgenommen worden und wir weiter ausgebaut. 

 

➢ Judo 

In der Samstagsgruppe (5-7 Jahre) besteht weiterhin großer Zulauf. Hier hat es ein paar 

Trainerveränderungen gegeben, sodass hier weiterhin ein gutes Training gesichert ist. Auch 

die anderen Trainingseinheiten wurden aufgrund der Verjüngung der Abteilung etwas 

umstrukturiert. Wir freuen uns darüber, dass Sandra mit zu den Trainern dazugekommen ist 

und das Team dadurch sehr verstärkt. Dennoch wären weitere Trainer immer willkommen. 

Auch Sportassistenten werden gesucht. 

Schön ist, dass das Interesse an Turnieren gestiegen ist und damit auch der Zusammenhalt 

zwischen den Judoka. Einige Erfolge konnten auch gefeiert werden von Kreis- bis zur 

Bezirkseinzelmeisterschaft sind Goldmedaillen gesammelt worden. Zudem konnten vier 

Prüfungen durchgeführt werden mit insgesamt 76 Prüflingen. Auch beim neuen 

Prüfungssystem konnten sich die drei Trainer weiterhin qualifizieren als Prüfer. Die 



 

 

Großveranstaltung der Judosafari ist im Sept. 2022 auch wieder mit dem JC Kolping Bocholt 

zusammen ausgerichtet worden, bei dem 54 Kinder sich bei sportlichen Wettkämpfen 

messen und auch in der Halle übernachten. 

 

➢ Senioren 

Antonius Brands berichtet, dass es wieder viele erfolgreiche Ausflüge gab. Alle Touren waren 

voll besetzt, vor allem die Mehrtagestouren waren schnell ausgebucht. Interessante 

Erlebnisse und Eindrücke brachten die neuen Fahrradausflüge. Antonius bedankt sich bei 

seinen Helfern, die ihm immer zur Seite stehen. „Besonderen Dank geht an meine Magret!“ 

Der Plan für 2024 wird bald auf der Homepage veröffentlicht. 

Bericht zur Mitgliederentwicklung 

Jochen Lehmbrock (Geschäftsführer) berichtet über die Entwicklung der Mitgliederzahlen. Ein leichter 

Rückgang ist zu vermelden. Dieser ist aus verschiedenen Gründen nachvollziehbar. Es sind aber noch 

einige Neuanmeldungen nach den Sommerferien zu verzeichnen. Daher lautet sein Gesamtfazit „Es 

sieht recht stabil aus!“ 

Ehrung 

Burkhard Klötgen ehrt folgende Mitglieder für ihre Treue: 

Sabine Tepasse 25 Jahre 

Traudel Maass 40 Jahre 

Ulrike Beckmann 40 Jahre 

Margret Brands 40 Jahre 

Martin Schüling 40 Jahre 

Hermann Sindermann 55 Jahre 

Werner Wilting 66 Jahre 

Bernhard Hüsken 66 Jahre 

Heinrich Epping 66 Jahre 

(Hubert Üffing 66 Jahre) 

Alfons Wilting 66 Jahre 

Wilhelm Epping 66 Jahre 

Wilhelm Epping (s.o. Gründungsmitglied) erzählt ein wenig über die Gründungsgeschichte des 

Vereins. Interessiert lauschen die Vereinsmitglieder der spannenden Zusammenhänge, die die DJK 

Rhede zu dem gemacht hat, was sie heute ist. 

„Vielen Dank an die Gründungsmitglieder! Ihr seid schuld daran, dass es uns so gut geht im Verein!“ 

Kassenbericht 

Jochen Lehmbrock berichtet über das Geschäftsjahr 2022. Er zeigt auf, auch wenn es momentan recht 

solide aussieht, dass Handlungsbedarf bevorsteht. 

Viele Förderprogramme waren in Verbindung mit Corona. Andere Programme laufen auch aus und 

daher ist damit nicht mehr zu rechnen. Auch die Kosten steigen, vor allem im Energiebereich, aber 

auch die Übungsleiter verlangen immer mehr Geld. 

Die Kassenprüfer Lars Möllmann und Jan Bernd Sieverding haben stichprobenartig die Kasse geprüft. 

Ihnen ist dabei keine Unstimmigkeit aufgefallen. 



 

 

Entlastung des Vorstands 

Antonius Brands und Jan Bernd sowie Lars Möllmann stellen den Antrag, den Vorstand zu entlasten. 

Dieser Antrag wurde einstimmig von den Teilnehmern der Jahreshauptversammlung angenommen. 

Anpassung der Mitgliedsbeiträge ab 2024 

Jochen Lehmbrock erläutert die Anpassung der Mitgliedsbeiträge anhand eines Vorschlages des 

erweiterten Vorstandes. Diese beinhaltet größtenteils den Ausgleich der Inflation seit 2019 mit etwas 

aufgerundetem Puffer nach vorne. Hierzu gibt es einige Kommentare und abweichende Vorschläge 

der anwesenden Mitglieder, aus denen folgende Mitgliedsbeitragsänderung abgestimmt wird: 

Kinder Jugendliche bis 13 J.   auf   9,50€ 

Jugendliche bis 20 J.   auf 12,00€ 

Erwachsene    auf 15,50€ 

Rentner    auf 11,00€ 

passiver Rentner   auf   7,50€ 

Familienbeitrag    auf 24,00€ 

Sonderzuschlag Judo            3,00€ (bleibt) 

Sonderzuschlag Yoga   auf 10,00€ 

Dieser Vorschlag wird von den Anwesenden der Jahreshauptversammlung einstimmig angenommen. 

Neuwahlen 

Geschäftsführer Jochen Lehmbrock wird einstimmig für 2 Jahre wiedergewählt: 

Er nimmt diese Wahl an. 

Beisitzer Tobias Frericks wird einstimmig für 2 Jahre wiedergewählt. Er nimmt diese Wahl an. 

Thomas Wenzlaff, geb. 13.06.1974, wird als neuer Beisitzer einstimmig für 2 Jahre gewählt.  

Er nimmt diese Wahl an. 

Kassenprüfer Lars Möllmann wird einstimmig für weitere 2 Jahre wiedergewählt.  

Er nimmt diese Wahl an. 

Ergänzender Hinweis: der im letzten Jahr für 2 Jahre gewählte Beisitzer, Martin Bahl, hat im März 

2023 sein Vorstandsamt niedergelegt und hat zwischenzeitlich auch die Vereinsmitgliedschaft 

beendet.  

Verschiedenes 

➢ Großes Dankeschön an Jürgen Tidden für die Arbeit an der Homepage!!! 

➢ Großes Dankeschön an Fabian Fischer (Vorstandsmitglied) für die Arbeit mit dem 

Trainingsplan!!! Die Nachfolge für die Aufgabe der Trainingsplan- u. Platzbelegungseinteilung 

übernimmt Frank Böing. Der Vorstand wünscht ihm viel Erfolg! 

➢ Burkhard Klötgen gibt bekannt, dass er im nächsten Jahr (2024) für das Amt des 

Vorstandsvorsitzenden der DJK Rhede 57 e.V. zur Wiederwahl nicht zur Verfügung steht. Es 

wäre toll, wenn Nachfolge-Vorschläge von den Vereinsmitgliedern an den Vorstand gemacht 

werden. 

Burkhard Klötgen beendet die Jahreshauptversammlung um 22:11Uhr. 

Protokollführer: Tobias Frericks 

 



 

 

 


